

ECHALLENS

Plus de trois cents objets sauvés par les bénévoles du Repair Café



Photo: PMG

Une partie de l'équipe du Repair Café d'Echallens. Au premier rang, de gauche à droite: Jacky Benoît, August Hangartner, Sergejs Sorokins et Anne Altmann. Au deuxième rang, de gauche à droite: Eric Videlier, Christian Staub, Clency Court, Didier Nury, Martine Nury, Minh Bui, Marc Johannot et Sylviane Favre.

Electroménager, vêtements, ordinateurs, téléphones, aspirateurs... Plutôt que de jeter vos objets défectueux, venez les réparer avec l'aide de bénévoles. «C'est un petit pas vers un monde nouveau», explique leur responsable.

Le Repair Café a officiellement ouvert ses portes il y a deux ans, le 4 février 2023, à l'initiative de la commission communale Echallens21. Depuis, tous les premiers samedis du mois, de 9h à 12h, une équipe de bénévoles accueille les personnes désireuses de réparer un objet. «L'idée de base est écologiste, explique August Hangartner, le président d'Echallens21. Plutôt que de jeter les objets qui ne fonctionnent pas et d'en racheter d'autres, commençons par essayer de les réparer. De plus, le Repair Café est aussi générateur de liens sociaux...»

Marc Johannot gère la vingtaine de bénévoles (réparateurs et réparatrices, secrétaire, accueil, etc.) qui vont tourner le Repair Café. Ingénieur civil à la base, il a effectué plusieurs métiers, notamment dans l'aide humanitaire ou encore à l'Etat de Vaud. Les autres réparateurs ont eux aussi plutôt des formations techniques. «Nous avons tous commencé par réparer des objets pour nous ou pour nos enfants.» Quels sont les objets que les gens apportent le plus au Repair Café? «Les machines à café et les aspirateurs!»

Depuis le 4 février, il y a eu vingt-deux ouvertures au public et deux cent huitante-huit personnes ont été accueillies, dont cent trente-neuf habitants d'Echallens (48% de la fréquentation). Le Repair Café n'est en effet pas réservé aux Challengenoises et Challengenois. Si les réparations sont gratuites, les utilisatrices et utilisateurs doivent bien sûr payer les pièces à remplacer et les dons sont

bienvenus. Notons que les bénévoles louent à leurs frais un local où ils entretiennent leur matériel et continuent à réparer les objets.

Le Repair Café d'Echallens a signé une convention avec la Fédération romande des consommateurs, incluant une assurance responsabilité civile. Marc Johannot a également noué un partenariat avec la communauté Emmaüs d'Etagnières qui reçoit beaucoup d'objets et n'a pas toujours le temps de les réparer sur place. Une imprimante 3D a été récupérée pour essayer de recréer des pièces qui sont introuvables. «C'est un petit pas vers un monde nouveau», sourit Marc Johannot lorsqu'il décrit la philosophie et les activités du Repair Café.

PMG

Le Repair Café est ouvert tous les premiers samedis du mois, à la salle paroissiale, avenue de la Gare 1, à Echallens. www.echallens21.ch

Quelques chiffres

Domaines de réparation: électroménager: 36%; électricité; électronique: 35%; informatique, téléphonie: 12%; métal: 5%; textile: 5%; mécanique: 3%; plastique: 3%; bois ou cuir: moins de 1%.

Au total, 327 objets ont été réparés en deux ans, soit 60% des objets apportés. 61 objets ont été partiellement réparés sur place (11%), 19 objets sont en cours de réparation (3%) et 137 objets n'ont pas pu être réparés (26%).